



Famille du média : PQR/PQD (Quotidiens régionaux)

Périodicité : **Quotidienne**Audience : **2303000**Sujet du média :

Actualités-Infos Générales



Edition: Du 1er au 02 avril 2023

P.8

Journalistes: Florence

LAMBERT.

Nombre de mots: 476

p. 1/1

Loire-Atlantique

S'inscrire en maison de retraite en quelques clics

Le Département et l'Agence régionale de santé lancent la plateforme numérique ViaTrajectoires, un service pour connaître l'offre des établissements d'hébergement du grand âge. Et s'y inscrire.

La présentation du nouvel outil numérique a eu lieu hier matin, à Machecoul, dans le pays de Retz, où le Centre local d'information et de coordination (Clic) Pass'âges est particulièrement actif dans sa relation aux personnes âgées. La plateforme Via-Trajectoire n'enlèvera en rien le contact humain. Dans la quête d'un hébergement, elle devrait simplifier la vie des aidants, des personnes vieillissantes et des professionnels des soins.

Le Département et l'Agence régionale de Santé (ARS) ont convaincu tous les établissements d'accueil, de l'Ehpad à l'accueil de jour autonome en passant par les résidences autonomie ou encore l'accueil familial. Il suffit d'indiquer quelques critères : la distance, les besoins de confort et de soins, les tarifs, l'accueil des animaux de compagnie... Les établissements, eux, s'engagent à mettre à jour leur offre.

« Nous avons réalisé tout un travail préparatoire pour obtenir ce résultat probant », souligne Sébastien Ripoche, en charge du parcours des personnes âgées à l'ARS. Lyliane Jean, vice-présidente du Département, opine du chef : « 1 300 professionnels

du soin, de l'accueil ont été formés à cet outil. »

Gratuit, confidentiel, l'outil numérique ne se limite pas au recensement des établissements dans le département. « Toute l'offre est dedans », insiste Sébastien Ripoche. Il permet de constituer un dossier d'inscription dans la maison de retraite désignée. Et d'anticiper en toute connaissance de cause ses choix à l'heure du crépuscule de sa vie.

La Loire-Atlantique compte 340 500 personnes âgées de 60 ans et plus ; 120 115 d'entre elles sont âgées de plus de 75 ans. L'entrée en établissement arrive en moyenne à 85 ans. Pour le Département, l'ARS et tous les acteurs du secteur du grand âge, la plateforme présente aussi un intérêt : voir comment évolue la demande, à la fois sur la nature de l'accueil mais aussi géographiquement, dans le territoire.

Dossiers papiers conservés

Et la fracture numérique dont souffrent beaucoup de personnes âgées ? « Nous conservons les dossiers d'inscription en papier », rassure Lyliane Jean. L'outil, plutôt ergonomique, devrait être accessible à tous.



Jessica Rambaud, chargée de mission ViaTrajectoire, Sylvie Rita, coordinatrice du Clic Pass'âges (Sud Retz Atlantique) Lyliane Jean, vice-présidente du conseil départemental, Sébastien Ripoche, de l'ARS, et Nathalie Guihard, présidente du Clic Pass'âges.

Et si besoin, les professionnels du Clic, les bénévoles, les aidants aiguilleront leurs aînés. Le Département votera en juin son nouveau schéma des personnes âgées, programmé pour cinq ans. Le budget dédié à la politique de l'âge et de la solidarité s'élève à 153 millions d'euros.

Florence LAMBERT.

Contact. trajectoire.sante-ra.fr.

